
Polícia Página 6

Casa Vhida há 
25 anos dando 

apoio a crianças 
com HIV

Editais 
para CT&I 

de R$ 20 mi 
no AM

David Almeida anuncia auxílio 
financeiro para 108 OSCs

R$

0,50
R$

0,50
Ano 7  Nº 3092

quinta-feira
28 | Novembro | 2024

Atletas 
disputam 

Paralimpíadas 
Escolares

Esporte  Página 8

Geral   Página 7Economia   Página 10

Cidade   Página 4

Criminosos torturam 
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Comissão da Câmara aprova 
PEC que proíbe aborto no Brasil

2

 Divulgação

Deputados de direita exibiram um boneco imitando um feto durante a sessão

DE OLHO 
NO PODER

NÃO CURTIR   

  

O crime violento em 
Manaus. Nessa semana, 
o corpo de um homem 
foi encontrado no Ramal 
Chico Mendes, na Zona 
Leste de Manaus. A víti-
ma foi morta a terçadadas 
e apresentava sinais de 
tortura, incluindo os de-
dos das mãos decepados, 
e estava enrolada em um 
saco preto.  A perícia cons-
tatou que os criminosos 
ainda tentaram arrancar 
a cabeça do homem.

A atuação do prefei-
to de Manaus, David 
Almeida, que realizou, 
na quarta-feira (27), a 
entrega de equipamen-
tos para 108 Organiza-
ções da Sociedade Civil 
(OSCs), durante cerimô-
nia no complexo Boo-
thline, localizado na tra-
vessa Vivaldo Lima, no 
Centro. A iniciativa tem 
como objetivo fortalecer 
o trabalho das entidades 
que atuam em diversas 
áreas sociais na capital 
amazonense. 

Os conselheiros do Tribu-
nal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) julgaram irregu-
lar a prestação de contas 
da Câmara Municipal de 
Juruá referente ao exercício 
de 2014, sob responsabilida-
de do então presidente da 
Casa Legislativa, Raimundo 
Marcondes de Oliveira dos 
Santos. A decisão, proferida 
na quarta-feira (27), duran-
te a 42ª Sessão Ordinária, 
determinou a aplicação de 
multas e a devolução de 
valores, somando um total 
de R$ 306,8 mil, sendo R$ 
293,2 mil de alcance e R$ 
13,6 mil em multas. As con-
tas haviam sido inicialmen-
te julgadas irregulares em 
2017, com determinação de 
ressarcimentos e aplicação 
de penalidades. 

 

criar uma comissão espe-
cial para debater o mérito da 
proposta. A comissão pode 
ter até 40 sessões (podendo 
encerrar antes) e, caso apro-
vada nesse colegiado, segue 
ao plenário da Casa para ser 
apreciada em dois turnos.

A pauta do aborto é um dos 
temas que opõe a esquerda 
e a direita na Câmara. Em ju-
nho, deputados aprovaram 
o regime de urgência para o 
PL Antiaborto por Estupro, 
que equipara as penas para 
abortos realizados após 22 
semanas de gestação às pe-
nas previstas para homicí-
dio simples.

Após repercussão nega-
tiva e forte pressão da so-
ciedade, Lira afirmou que 
criaria uma “comissão re-
presentativa” para debater 
o tema, algo que ainda não 
saiu do papel.

Esse projeto foi resgatado 
por parlamentares da es-
querda ao longo da sessão 
de quarta para criticar a PEC 
que estava em votação. A 
deputada Sâmia Bomfim 
(PSOL-SP) afirmou que a 
proposta é uma “atrocidade” 
e “carregada de retrocessos”.

“Essa PEC é muito pior. O 
projeto era específico para 
não permitir o direito do 
aborto em gestações acima 
de 22 semanas, o que impac-

taria, sobretudo, meninas. 
Essa PEC também atinge 
esses casos, mas vai além, 
porque não impõe limite 
gestacional”, disse Sâmia.

Um dos vice-líderes do go-
verno na Câmara, Bacelar 
(PV-BA) afirmou que a pro-
posta é inconstitucional e, 
portanto, não deveria avan-
çar na Casa.

Já parlamentares da direi-
ta defenderam a aprovação 
do texto, afirmando se tratar 
da “PEC da Vida”. A depu-
tada Julia Zanatta (PL-SC) 
afirmou que o colegiado tem 
uma “grande oportunidade 
de fazer justiça” com a vota-
ção da proposta. “Não é uma 
questão política”, disse.

Os deputados Mauricio 
Marcon (Podemos-RS), Gil-
son Marques (Novo-SC) e 
Coronel Fernanda (PL-MT) 
exibiram um boneco imitan-
do um feto durante a sessão, 
para defender a aprovação 
da proposta.

Na avaliação de líderes, a 
PEC aprovada na CCJ não 
deverá avançar na Casa. 
Eles dizem que Lira afir-
mou publicamente, quan-
do foi discutido o PL An-
tiaborto por Estupro, que 
não haveria retrocessos na  
legislação atual.

Nove organizações divul-
garam um manifesto criti-

cando a aprovação da PEC. 
As entidades dizem que a 
proposta obriga mulheres e 
crianças a manter gestações 
que representam risco de 
perda da vida, viola o direi-
to do planejamento familiar, 
pode impedir o acesso das 
mulheres a diagnósticos de 
pré-natal (porque as técni-
cas para realizá-las podem 
ser consideradas invasivas 
contra o embrião) e pode im-
pedir o acesso às técnicas de 
reprodução assistida, como 
fertilização in vitro e pesqui-
sas com células-tronco.

“A aprovação deste proje-
to representaria um verda-
deiro retrocesso no campo 
da ciência. Ao se conferir 
ao óvulo fecundado ou ao 
embrião o direito absoluto 
à vida desde a concepção, 
como pretende a PEC, abre-
-se a possibilidade de proi-
bição futura de técnicas de 
reprodução assistida e pes-
quisas em células embrio-
nárias para fins terapêuti-
cos”, diz o manifesto.

Assinam o documento or-
ganizações como Criança 
Não É Mãe, Rede Nacional 
Feminista de Saúde, Re-
deh (Rede de Desenvolvi-
mento Humano) e Cladem 
(Comitê Latino-americano 
e do Caribe pelos Direitos  
da Mulher).
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A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câma-
ra dos Deputados aprovou 
na quarta-feira (27) uma 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) que preten-
de proibir o aborto no país, 
mesmo em casos de estu-
pros, gravidez que represen-
ta risco de vida à mulher ou 
anencefalia fetal. 

Foram 35 votos favoráveis 
e 15 contrários. O governo 
orientou contra. A sessão 
do colegiado teve de ser 
interrompida por cerca de 
50 minutos após um gru-
po de mulheres entrarem 
no plenário em que ocorria 
a reunião para protestar  
contra a PEC.

Aos gritos de “retira a PEC”, 
“e se fosse a sua filha?”, 
“criança não é mãe, estupra-
dor não é pai” e “essa PEC só 
defende estuprador”, o grupo 
de mulheres entrou no audi-
tório da CCJ, interrompendo 
a sessão. Com isso, a presi-
dente do colegiado, Caroline 
de Toni (PL-SC), interrompeu 
a sessão e solicitou que ela 
ocorresse em outro auditó-
rio —sem a presença de ma-
nifestantes.

Houve princípio de tumul-
to e bate-boca entre deputa-
dos da direita e da esquerda.

Apresentada em 2012, a 
PEC é de autoria de Eduar-
do Cunha, ex-presidente da 
Câmara. O texto propõe uma 
mudança no artigo 5° da 
Constituição, que trata dos 
direitos fundamentais dos 
cidadãos, incluindo a invio-
labilidade do direito à vida 
“desde a concepção”.

Hoje, o aborto no Brasil é 
autorizado em três casos: 
gravidez decorrente de es-
tupro, risco à vida da mulher 
e anencefalia do feto. Com 
o texto da PEC, a proibição 
também avançaria nesses 
casos.

Com a aprovação na CCJ, 
caberá ao presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-AL), 



 

Proteção de crianças 
em ambientes digitais

Divulgação 

Vai à Câmara proteção de crianças e adolescentes em ambientes digitais
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quando não tiverem sido de-
senvolvidos para esse público 
ou quando não forem adequa-
dos a ele. Esses fornecedores 
deverão tomar providências 
para prevenir e mitigar prá-
ticas como bullying, explora-
ção sexual, e padrões de uso 
que possam incentivar vícios 
e transtornos diversos.

A disponibilização de me-
canismos de controle pa-
rental, para impedir a visi-
bilidade de determinados 
conteúdos, limitar a comuni-
cação direta entre adultos e 
menores de idade e restringir 
o tempo de uso, será outra 
obrigação imposta a esses 
serviços e produtos. 

Menores de 12 anos 
O projeto original proibia a 

criação de contas em redes 
sociais por crianças meno-
res de 12 anos. Mas o relator 
alterou o texto para permitir 
a criação de contas por crian-
ças, desde que vinculadas a 
contas ou perfis de um dos 
responsáveis legais. 

A Comissão de Comunica-
ção e Direito Digital (CCDD) 
aprovou na quarta-feira (27), 
em dois turnos de votação, o 
projeto de Lei que visa prote-
ger crianças e adolescentes 
em ambientes digitais. O PL 
2.628/2022, do senador Ales-
sandro Vieira (MDB-SE), foi 
aprovado na forma do subs-
titutivo apresentado pelo re-
lator, o senador Flávio Arns 
(PSB-PR) e agora seguirá 
para a Câmara dos Deputa-
dos, caso não seja apresenta-
do recurso para votação em 
Plenário. 

Com regras para redes so-
ciais, aplicativos, sites, jogos 
eletrônicos, softwares, pro-
dutos e serviços virtuais, o 
projeto determina que os pro-
vedores criem mecanismos 
para verificar a idade dos 
usuários, impõe supervisão 
do uso da internet pelos res-
ponsáveis, obriga provedores 
de internet e fornecedores de 
produtos a criar sistemas de 
notificação de abuso sexual 
e a oferecer configurações 
mais protetivas quanto à 
privacidade e à proteção de 
dados pessoais, entre outras 
medidas. 

O texto obriga todos os pro-
dutos e serviços de tecnolo-
gia a ter mecanismos para 
impedir, ativamente, o uso 
por crianças e adolescentes 

Arns citou pesquisa Tic 
Kids Online Brasil 2023, 
realizada pelo Centro Re-
gional de Estudos para o 
Desenvolvimento da Socie-
dade da Informação (Cetic.
br), segundo a qual o uso 
da internet entre crianças 
brasileiras é amplamente 
disseminado. 

De acordo com os dados da 
pesquisa, entre os atuais usu-
ários de internet com idades 
entre 9 e 17 anos, 24% tiveram 
o primeiro contato com a rede 
antes de completar os seis 
anos de idade. Ao todo, 75% 
desses usuários tiveram o pri-
meiro acesso à internet antes 
dos 12 anos de idade. 

Abuso sexual 
No novo texto, provedores 

de internet e fornecedores 
de produtos ou serviços de 
tecnologia da informação di-
recionados, ou utilizados por 
crianças e adolescentes de-
vem implementar sistemas 
que permitam relatar conte-
údos de exploração e abuso 

Projeto busca fim das revistas íntimas vexatórias 
O deputado estadual 

Comandante Dan (Pode-
mos) protocolou no sis-
tema de apoio legislativo 
do Parlamento Legisla-
tivo estadual, Projeto 
de Lei que dispõe sobre 
a proibição de revistas 
íntimas vexatórias em 
visitantes de estabele-
cimentos prisionais no 
Amazonas.

Conforme o projeto, 
considerar-se revista ín-
tima vexatória qualquer 
prática que exponha o vi-
sitante a: desnudamento 
total ou parcial, exposição 

de partes íntimas, inspe-
ção invasiva de cavida-
des corporais ou qualquer 
outro procedimento que 
atente à dignidade huma-
na, praticado por agentes 
penitenciários ou qual-
quer outro servidor públi-
co, como condição para o 
acesso às dependências 
do estabelecimento pri-
sional.

“As pessoas que estão 
presas e aquelas que vi-
sitam os prisioneiros, 
temporários, ou senten-
ciadas, não perderam a 
condição de cidadãos e 

devem ser tratados como 
tal. Essa é uma queixa 
antiga. O Supremo Tri-
bunal Federal já formou 
maioria de votos para 
proibir revistas íntimas 
vexatórias nos presídios 
para evitar a entrada de 
drogas, armas e celula-
res. A tecnologia é muito 
mais eficaz na detecção 
de condutas indesejadas 
e precisamos preservar 
a maioria bem intencio-
nada dos cidadãos que 
realizam aquelas visi-
tas”, afirmou o deputado 
autor do projeto.

O texto do projeto es-
tabelece que as revis-
tas pessoais realizadas 
em visitantes deverão 
ser conduzidas de for-
ma respeitosa e com-
patível com os direitos 
humanos. Devem ain-
da priorizar o uso de 
equipamentos tecnoló-
gicos protegidos, como 
scanners corporais, de-
tectores de metais ou 
aparelhos de raio-x, ga-
rantindo a segurança 
do ambiente prisional, 
sem violar a dignidade 
humana.

Comandante Dan protocolou projeto 
de Lei na Aleam

Divulgação 

sexual infantil detectados a 
autoridades nacionais e in-
ternacionais. 

Eles também deverão re-
mover conteúdo que viole 
direitos de crianças e ado-
lescentes assim que rece-
berem denúncia, vedada a 
anônima, sem aguardar por 
ordem judicial.  

Além disso, provedores e 
fornecedores deverão reter, 
por prazo a ser estabeleci-

do em regulamento, os se-
guintes dados associados 
ao relatório de conteúdo de 
exploração e abuso sexual 
infantil: conteúdo gerado, 
carregado ou compartilha-
do por qualquer usuário 
mencionado no relatório ou 
dados relacionados ao re-
ferido conteúdo; e dados do 
usuário responsável pelo 
conteúdo ou mesmo dados 
a ele relacionados. 
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Prefeito anuncia aporte 
para entidades sociais

Divulgação

Investimento total ultrapassa 
R$ 10,7 milhões

 
‘Bonde dos Mauricinhos’ é interrogado no 1º DIP

O grupo conhecido como 
“Bonde dos Mauricinhos” foi 
ouvido, nesta quarta-feira 
(27), no 1º Distrito Integra-
do de Polícia (1º DIP), para 
esclarecer os atos de van-
dalismo registrados recente-
mente em Manaus. A polícia 
investiga os envolvidos nos 
incidentes que causaram re-
percussão na cidade.

No dia 22 de outubro, a Jus-
tiça decretou a prisão tempo-
rária de Pedro Henrique Baima, 
Enrick Benigno Lima, de 20 

anos, e Marcos Vinícius Mota 
da Silva, de 18 anos. Imagens 
do trio atirando para o alto, 
incendiando locais públicos, 
danificando comércios e per-
turbando pessoas em situação 
de rua começaram a viralizar 
em grupos de mensagens.

A Polícia Civil do Amazonas 
informou que no dia 27/10, 
os jovens tiveram o parecer 
favorável para a revogação 
da prisão preventiva por meio 
Ministério Público do Ama-
zonas. No dia seguinte (28), 

a Justiça decidiu manter os 
mandados de prisão tempo-
rária dos jovens.

Porém no dia 29/10, a Jus-
tiça revogou os pedidos de 
prisões temporárias. A de-
fesa dos suspeitos apontou 
que a medida cautelar não 
se sustentava, já que os réus 
tentaram se apresentar es-
pontaneamente à polícia e 
não havia urgência na conti-
nuidade da prisão. Também 
foi levantado a questão os 
suspeitos possuem residên-

cia fixa, bons antecedentes, 
e que os crimes investigados 
não são atuais.

A Polícia Civil do Amazonas 
indiciou mais três novos sus-
peitos de integrarem o ‘Bonde 
dos Mauricinhos’, no dia 29/10.

Kaio Vale, Joaquim Neto e Enzo 
Benigno, de idades não divulga-
das, passam a ser considerados 
investigados, segundo o delegado 
titular do 1º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), Cícero Túlio. A polícia 
não especificou a participação dos 
três novos suspeitos na quadrilha.

no apoio às instituições da 
capital.

“A Prefeitura de Manaus, 
ao longo desses quatro anos, 
tem firmado parcerias cada 
vez mais sólidas com re-
presentantes da sociedade 
civil. Este ano, alcançamos 
a marca de 108 instituições 
beneficiadas, um reflexo do 
nosso empenho em ampliar 

esse suporte a quem traba-
lha em prol da sociedade”, 
afirmou.

Para 2025, a tendência é 
que o número de OSCs con-
templadas subam para mais 
de 115. A entrega reforça a 
política pública de parceria 
entre a prefeitura e as OSCs, 
reconhecendo o impacto po-
sitivo dessas entidades no 

desenvolvimento humano e 
social. Com essa iniciativa, 
a gestão municipal reafirma 
seu compromisso com a in-
clusão e a equidade social, 
ampliando o alcance das 
ações realizadas pelo Fundo 
Manaus Solidária e promo-
vendo melhorias significati-
vas na qualidade de vida da 
população de Manaus.

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, realizou, nesta 
quarta-feira (27), a entrega de 
equipamentos para 108 Or-
ganizações da Sociedade Civil 
(OSCs), durante cerimônia no 
complexo Boothline, localiza-
do na travessa Vivaldo Lima, no 
Centro. A iniciativa, realizada 
por meio do Fundo Manaus 
Solidária (FMS), faz parte do 
edital de Chamamento Pú-
blico 001/2023, e tem como 
objetivo fortalecer o trabalho 
das entidades que atuam em 
diversas áreas sociais na ca-
pital amazonense. 

Os materiais entregues 
abrangem itens permanentes, 
como automóveis, caçambas, 
placas solares, geladeiras, be-
bedouros, freezers e apare-
lhos de ar-condicionado, além 
de materiais esportivos, como 
tatames e kimonos, e equi-
pamentos tecnológicos, como 
impressoras, computadores e 
notebooks. O investimento to-
tal ultrapassa R$ 10,7 milhões, 
beneficiando direta e indireta-
mente mais de 100 mil pessoas 
na cidade.

Durante a entrega, o pre-
feito David Almeida desta-
cou a relevância do traba-
lho das OSCs para o serviço  
à sociedade.

“As organizações do ter-
ceiro setor chegam aonde o 
poder público não alcança, 
as ações que realizam con-
tribuem significativamente 
para o serviço à sociedade. 
A prefeitura reconhece essa 
importância e, por meio des-
sas parcerias, busca oferecer 
recursos para que essas as-
sociações possam aprimorar 
e ampliar os serviços que 
oferecem à comunidade, 
agora com o apoio do poder 
público”, declarou o prefeito. 

Além dos equipamentos, 
o repasse inclui também o 
pagamento de pessoal, evi-
denciando o compromisso da 
prefeitura em apoiar as OSCs, 
que desempenham um papel 
essencial no atendimento às 
demandas sociais da popu-
lação.

O presidente do Fundo Ma-
naus Solidária, Emerson Cas-
tro, ressaltou o crescimento 
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Foi o primeiro depoimento dos suspeitos
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Criminosos decepam dedos e 
torturam homem até a morte 

Divulgação 

Corpo de um homem foi 
encontrado em ramal na Zona 

Leste de Manaus

 
Polícia prende suspeito com 49 kg de cocaína

Um homem com 49 
quilos de droga foi pre-
so, na madrugada desta 
quarta-feira (27), em São 
Paulo de Olivença, inte-
rior do Amazonas.

De acordo com o co-
mandante do 1º PEL, te-
nente PM Mário Alberto 
N. Ferreira, as drogas fo-
ram encontradas duran-
te patrulhamento, por 
volta das 3h, no porto do 
município.

“A guarnição visuali-

zou um homem em ati-
tude suspeita e realizou 
a abordagem. Após uma 
revista minuciosa, fo-
ram encontrados 43 ta-
bletes de entorpecentes, 
totalizando 49 quilos”, 
relatou o tenente.

Dos 49 quilos de dro-
gas, 31 quilos eram pas-
ta base de cocaína e 18 
quilos de cloridrato de 
cocaína. O homem, jun-
tamente com o material 
ilícito, foi conduzido à 

52ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP).

Denúncia
A Polícia Militar do 

Amazonas orienta a 
população que informe 
imediatamente ao to-
mar conhecimento de 
qualquer ação crimino-
sa, por meio do disque 
denúncia 181 ou pelo 
190. A identidade do de-
nunciante será mantida 
em sigilo.Homem com 49 quilos de cocaína foi preso em São Paulo de Olivença

Divulgação 

O corpo de um homem, identifi-
cado como José Roberto, foi encon-
trado na quarta-feira (27) no Ramal 
Chico Mendes, na Zona Leste de 
Manaus. A vítima foi morta a terça-
dadas e apresentava sinais de tor-
tura, incluindo os dedos das mãos 
decepados, e estava enrolada em 
um saco preto. 

A perícia contatou que os crimi-
nosos ainda tentaram arrancar a 
cabeça do homem, que recebeu vá-
rios golpes de terçado e deixaram 
o membro ligado apenas por uma 
camada de pele. Além disso, outros 
golpes foram identificados no tórax 
e nas mãos. 

A ação brutal foi registrada por 
criminosos, que filmaram o crime 
e divulgaram o vídeo nas redes so-
ciais, causando indignação. Os as-
sassinos ainda chegaram a pedir à 
família da vítima um resgate de R$ 
50 mil pelo resgate. 

A polícia já iniciou as investiga-
ções para identificar os criminosos 
envolvidos na execução e tortura de 
José. O Instituto Médico Legal (IML) 
foi chamado para a remoção do cor-
po, enquanto a Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Sequestros 
(DEHS) apura os detalhes do caso.
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Casa Vhida celebra 25 
anos de apoio a jovens

Divulgação

A Casa Vhida - Associação 
de Apoio às Crianças e 
Adolescentes com HIV, 
completa 25 anos de 

atuação dedicada ao atendi-
mento de crianças e adolescen-
tes que vivem com HIV/Aids no 
Amazonas. No próximo dia 17 de 
dezembro (data de fundação da 
instituição), será realizada missa 
em ação de graças pelo Jubileu 
de Prata da associação.

De acordo com Iêda Carvalho, 
diretora de comunicação e ma-
rketing da instituição, as come-
morações devem se estender 
por todo o ano de 2025.  “O dia 
1º de dezembro é o Dia Mundial 
de Combate a AIDS e será nesse 
dia emblemático que daremos 
início às comemorações dos 25 
anos da Casa Vhida. Nesse dia, 
haverá o lançamento do selo 
referente à marca dos 25 anos e 
do novo site institucional, agora 
mais moderno e interativo”, des-
tacou Carvalho.

Uma jornada de solidariedade
A Casa Vhida foi fundada em 

1999 a partir de um grupo de pro-
fissionais, envolvidos no atendi-
mento de crianças portadoras 
do HIV, na Fundação de Medi-
cina Tropical – Dr. Heitor Vieira 
Dourado. As crianças vinham de 
famílias em situação de pobre-
za e somente os medicamentos 
não eram suficientes para sua 
recuperação. Era preciso fazer 
mais para atender às demandas 
de vulnerabilidades nutricionais 
e sociais.

A partir daí, esse grupo de 
voluntários, iniciou a distribui-
ção de leite, numa tentativa de 
ajudar a melhorar as condições 
nutricionais dos pacientes. No 
entanto, devido ao crescente 
número de crianças infecta-
das, surgiu à ideia de se criar 
um ambiente propício para tal 
atendimento. Com esta propos-
ta em mãos, foi-se em busca de 
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Casa Vhida funciona como 
um oásis de atenção e 
cuidado para menores

um local adequado, em parce-
ria com a Prefeitura Municipal 
de Manaus (PMM). Ainda em 
dezembro de 1999, um antigo 
sobrado foi prontamente cedido 
pela PMM para servir de abrigo 
para a iniciativa.

Com a casa já assegurada, foi 
então constituída legalmente 
como Organização da Socieda-
de Civil (OSC), sem fins lucrati-
vos, denominada ASSOCIAÇÃO 
DE APOIO À CRIANÇA COM HIV 
(AACH) – CASA VHIDA. No início 
de suas atividades, a Casa Vhida 
abrigou 3 (três) crianças, mas 
rapidamente tornou-se o lar de 
meninas e meninos que nasciam 
sob o estigma do HIV e, ainda, 
em situação de vulnerabilidade 
social e risco pessoal.

A associação está inscrita no 
Conselho Municipal da Criança 
e Adolescente, sob o número 
023/2002, e a inscrição do Con-
selho Municipal de Assistência 
Social, sob o número 014/2003.

Atenção e cuidado
Ao longo desses 25 anos, a 

Casa Vhida funciona como um 
oásis de atenção e cuidado 
para esses menores e impacta 
a vida de milhares de famílias, 
proporcionando atendimento 
médico complementar, odon-
tológico, psicológico, social e 
nutricional para seus benefi-
ciários. A diretora-presidente 
da instituição, a médica Solan-
ge Andrade, comentou sobre 
importância de manter a ins-
tituição funcionando por mais 
de duas décadas. 

“Durante esses 25 anos, 
enfrentamos dificuldades 
constantes para garantir os 
recursos necessários e ofere-
cer um espaço de acolhimento 
e apoio às nossas crianças e 
adolescentes. Apesar de de-
safiador, foi também gratifi-
cante ver o quanto evoluímos 
em relação ao tratamento e 
cuidados na abordagem des-

ses menores e hoje convive-
mos com jovens adultos que 
conseguiram chegar até idade 
adulta”, afirmou.

Alguns suportes oferecidos 
para os beneficiários são:

- Assistência médica e psico-
lógica especializada: a equipe 
atua fortemente para que as 
crianças recebam o tratamen-
to médico adequado, além de 
acompanhamento psicológi-
co para lidar com os desa-
fios da doença e fortalecer  
sua saúde mental.

- Apoio social e educacio-
nal: oferecendo um ambiente 
receptivo, onde as crianças 
podem se desenvolver social-
mente, frequentar aulas de 
reforço e participar de ati-
vidades extracurriculares e 
lúdicas.

- Preservação dos laços fa-
miliares: nos esforçamos para 
reforçar a importância desses 
vínculos, promovendo visitas 

e atividades para as crianças 
e adolescentes participarem 
com seus familiares, sempre 
que possível.

- Qualidade de vida: nosso 
objetivo principal é propor-
cionar às crianças uma vida 
plena e feliz, com acesso a 
oportunidades e autonomia, 
combatendo o preconceito e 
promovendo a inclusão social.

Para ajudar à Casa Vhida
A sede da Casa Vhida está lo-

calizada na Rua Pedro Álvares 
Cabral, 395, Dom Pedro. Está 
aberta ao público de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, 
e no sábado, das 8h às 12h. 
As doações financeiras que 
podem ser feitas por meio 
de transferência bancária: 
Caixa Econômica - Agência: 
1043 / Conta: 000577563535-
0 / Operação: 1292 ou 
pelo PIX: 03.641.279/ 
0001-80 (CNPJ).
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Amazonenses disputam 
Paralimpíadas Escolares
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Timão confirma compra de Hugo e goleiro se emociona
O goleiro Hugo Souza 

concedeu entrevista cole-
tiva após treinamento desta 
quarta-feira (27), no CT Dr. 
Joaquim Grava. Contratado 
em definitivo pelo Corin-
thians do Flamengo, o go-
leiro se emocionou ao falar 
sobre o novo vínculo com o 
clube alvinegro.

“Eu fiz do Corinthians a 
oportunidade da minha vida, 
onde eu precisava provar 
para mim mesmo que eu 
era capaz de vestir a camisa 
de um time grande, muitas 

vezes eu duvidei do meu 
potencial, do que eu poderia 
fazer, mas minha família não 
soltou a minha mão, meus 
amigos não soltaram a mi-
nha mão e meu empresário 
não soltou a minha mão”, 
disse o goleiro.

Na terça-feira (26), o Co-
rinthians efetuou a com-
pra de 60% dos direitos 
federativos do jogador 
junto ao Flamengo. O Ti-
mão gastou 800 mil euros 
(R$ 4,9 milhões) à vista 
pela contratação que terá 

vínculo até o final de 2027.
O jogador de 25 anos che-

gou ao Corinthians no meio 
de julho, vindo do Chaves, 
de Portugal, que havia sido 
rebaixado no campeona-
to local. Emprestado pelo 
Flamengo, Hugo Souza dis-
putou 31 jogos pelo Timão 
nesta temporada. Nestes 
cinco meses, o goleiro caiu 
nas graças do Fiel por boas 
atuações e pela postura 
dentro de campo.

“E vi o Corinthians como 
oportunidade da minha vida, 

e o clube me abraçou de 
forma que nem eu esperava. 
Sou muito grato por isso. 
Só quero fazer isso valer 
a pena. Foi quem abriu as 
portas para mim quando 
ninguém acreditava. Vinha 
de uma temporada que fui 
rebaixado em um clube pe-
queno de Portugal, tive altos 
e baixos no Flamengo, e o 
Corinthians abriu as portas 
para mim, o presidente, o 
Fabinho. Não sabia o que 
seria da minha carreira”, 
completou Hugo.

Paratletas do Amazonas disputarão as Paralimpíadas 
Escolares 2024 em seis modalidades, em São Paulo

A fase final da 17ª edi-
ção das Paralimpía-
das Escolares, que 
compreende as dis-

putas nacionais, teve início 
na última terça-feira (26), 
em São Paulo. O Amazonas 
conta com 30 paratletas na 
competição que vai até sex-
ta-feira (29). Este ano, a ex-
pectativa é que a delegação 
amazonense consiga man-
ter o número de medalhas 
que vêm conquistando nas 
últimas edições dos jogos.

A solenidade de abertura 
da competição aconteceu 
na noite da última terça-
-feira, no Centro de Treina-
mento Paralímpico, em São 
Paulo. A competição, que 
conta com a participação de 
todos os estados do Brasil, 
além do Distrito Federal, é 
o maior evento esportivo 
para crianças e jovens com 
deficiência do mundo.

Os paratletas do Amazo-
nas disputarão as Paralim-
píadas Escolares 2024 em 

seis modalidades: Atletis-
mo, Bocha, Halterofilismo, 
Parabadminton, Tênis de 
Mesa e Natação. No total, 
mais de dois mil alunos 
de todo o país participam 
da competição, organizada 
pelo Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB). 

“A gente está no período 
de transição com os meni-
nos e meninas, e a expec-
tativa é de que cada um 
faça o seu melhor. A gente 
sempre conversa e pede que 
eles apresentem o melhor e, 
consequentemente, os re-
sultados virão”, ressaltou o 
chefe da delegação do Ama-
zonas, Joniferson Vieira.

Abertura
Durante a solenidade de 

abertura, cada delegação foi 
representada por um para-
tleta que levou a bandeira 
de seu estado. Participaram 
da abertura todos os para-
tletas da delegação ama-
zonense, já ansiosos para o 
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Goleiro ganhou moral com a torcida

início das participações nas 
competições.

O paratleta de atletismo 
Leonardo Cardoso Garcia, 
de 16 anos, aluno da Esco-
la Estadual (EE) Professor 
Jorge Karam Neto, irá re-
presentar o Amazonas nas 
modalidades 100 metros e 
arremesso de peso. Con-

fiante, o estudante busca 
o lugar mais alto do pódio.

“É a minha segunda vez 
nas Paralimpíadas, estou 
muito empolgado e tenho 
certeza que vou ganhar uma 
medalha, porque me pre-
parei muito”, disse o aluno.

Serão três dias de competi-
ção realizados até o dia 29 de 

novembro. Em 2023, o esta-
do encerrou as Paralimpíadas 
Escolares com 37 medalhas, 
nas modalidades de atletismo, 
natação e tênis de mesa. Além 
das medalhas, a delegação 
também obteve três recor-
des escolares nas provas dos 
1.500 metros, arremesso de 
peso e lançamento do disco.  
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Manaus, terça-feira, 
19 de novembro de 2024 Esporte

João Normando/AMFC

Time amazonense está na 11ª colocação, com 45 pontos conquistados

Divulgação 

Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use 
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Wilson Lima anuncia três 
novos editais para CT&I

Divulgação

Wilson Lima lança editais em CT&I, totalizando mais de R$ 730 milhões

dos eventos climáticos. 
Esse edital contará com R$ 
2,7 milhões destinados a 20 
projetos.

Outro edital, o Programa 
Fapeam Produtividade em 
CT&I — Edição 2024, rece-
berá R$ 2 milhões de aporte 
do tesouro estadual.

O objetivo é conceder 
bolsas de pesquisa, reco-
nhecendo e incentivando 
a produção científica, tec-
nológica e de inovação no 
Estado.

O terceiro edital é o Pro-
grama Nacional de Apoio 
à Inovação Tecnológica 
(Tecnova III), fruto de uma 
parceria entre a Fapeam e 
a Financiadora de Estudos 
e Projetos (Finep).

Este programa contará 
com R$ 15,6 milhões em 
investimentos para o de-
senvolvimento de produtos 
e processos inovadores.

O pesquisador e doutor 
em Sociedade e Cultura na 
Amazônia pela Universida-

O governador Wilson 
Lima anunciou, na quarta-
-feira (27), o lançamento de 
três novos editais voltados 
para a área de Ciência, Tec-
nologia e Inovação (CT&I), 
com um total de mais de 
R$ 730 milhões em inves-
timentos do Governo do 
Amazonas no setor desde 
2019.

O anúncio destaca os 
avanços significativos da 
área e coloca o Estado entre 
os maiores polos do Brasil 
em pesquisa e desenvolvi-
mento.

“Nós já damos uma sina-
lização daquilo que preten-
demos focar em 2025, que 
são os eventos climáticos, 
desenvolvimento susten-
tável e empreendedoris-
mo. Isso é fundamental 
para que possamos criar 
resiliência para as cidades, 
principalmente do interior, 
e na tomada de decisão das 
instituições, entendendo 
qual caminho precisamos 

seguir”, afirmou o gover-
nador Wilson Lima.

Os três novos editais lan-
çados na quarta-feira, por 
meio da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Amazo-
nas (Fapeam), contam com 
recursos no valor de R$ 20,3 
milhões e serão direciona-
dos a projetos de pesquisa 
nas mais diversas áreas, 
como eventos climáticos, 
desenvolvimento susten-
tável, empreendedorismo 
de base tecnológica e va-
lorização de pesquisadores 
com destaque na produção 
científica.

Editais
Um dos editais é o Pro-

grama Amazonas Fapeam 
+ Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (Ama-
zonas Fapeam + ODS), uma 
iniciativa inédita focada 
em projetos de pesquisa 
voltados para a preserva-
ção ambiental, mitigação 
e adaptação aos impactos 

 Empresas inadimplentes podem ser excluídas do SN
Os contribuintes do Sim-

ples Nacional (SN) que esti-
verem em débito com o fis-
co até o dia 31 de dezembro 
de 2024 podem ser excluí-
dos pela Secretaria de Esta-
do da Fazenda do Amazo-
nas (Sefaz/AM). 

A retirada do sistema 
será feita em lote. Estão 
passíveis de exclusão cerca 
de mil empresas por débi-
tos que totalizam cerca de 
R$ 70 milhões.

Para voltar a ser optante 
do SN, será obrigatória a re-
gularização. O pagamento 

pode ser efetivado à vista 
ou de forma parcelada.

Tão logo o procedimento 
é formalizado, com o res-
pectivo recolhimento dos 
débitos em atraso, é sus-
pensa a exigibilidade e o 
contribuinte poderá forma-
lizar novo pedido de adesão 
no Portal do Simples Nacio-
nal, https://www8.receita.
fazenda.gov.br/simplesna-
cional/, até o dia 31 de janei-
ro de 2025.

Como os cadastros não 
estão sincronizados, se o 
parcelamento dos valores 

devidos ao Simples Nacio-
nal for efetivado com a Re-
ceita Federal, o contribuinte 
deverá informar e compro-
var à Sefaz/AM, no setor de 
Arrecadação, a forma de re-
gularização. Caso contrário, 
nos sistemas da Secretaria 
de Fazenda continuarão 
constando a irregularidade.

Para o retorno ao SN, é 
obrigatório a liquidação de 
todas as pendências com o 
Estado, Município ou com a 
Receita Federal do Brasil.

O pedido no sistema pode 
ser efetivado tão logo os 

valores sejam pagos até a 
data final estabelecida (últi-
mo dia de janeiro de 2025).

As pendências são as 
mesmas para o “Agenda-
mento de Opção”: cadas-
trais (suspensão, omissão 
de DAM, EFD, GI); inadim-
plência; a empresa não 
pode contar com qualquer 
benefício/incentivo fiscal; 
não deverá ter excedido 
à receita (ter ultrapas-
sado, em 2024, o limite 
para ser optante do Sim-
ples Nacional, ou seja,  
R$ 3, 6 milhões).

Contribuintes em débito podem 
ser excluídos pela Sefaz/AM

Divulgação 

de Federal do Amazonas 
(Ufam), João Gustavo Kien, 
ressaltou a importância dos 
editais para o incentivo à 
cultura.

“Esses editais são muito 
importantes para a pesqui-
sa no Amazonas. Esse repo-
sicionamento que o gover-

nador Wilson Lima colocou 
junto com a doutora Már-
cia Perales realmente tem 
transformado a ciência, e 
com esses editais, teremos 
a possibilidade de realmen-
te efetivar as pesquisas e 
eles são substanciais para 
avançarmos”, pontuou.
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Camilly Araújo nunca havia posado nua 
antes, mas isso não impediu que a loira 

de 21 anos se deixasse levar, ficando toda 
soltinha para as lentes. Dona de lábios 

carnudos, seios deliciosos e um bumbum 
empinadinho, essa mulher vai deixar você 

completamente apaixonado!

Camilly Araújo
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O pacote de corte de gas-
tos a ser anunciado nesta 
quarta-feira (27) pelo go-
verno federal abordará 
supersalários no serviço 
público e imposto sobre 
grandes fortunas, disse 
há pouco o ministro do 
Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho. Em entrevista 
coletiva para explicar a 
criação de 132,7 mil postos 
de trabalho em outubro, o 
ministro adiantou alguns 
pontos das medidas.

“Supersalários, impos-
to para super-ricos, vem 
tudo aí. Pacote completo”, 
disse Marinho. Pergun-
tado se o pacote também 
envolve aumento de cor-
reção na tabela do Im-
posto de Renda, o minis-
tro simplesmente disse: 
“Tudo”, sem entrar em de-
talhes.

Em relação ao seguro-
-desemprego, Marinho 
declarou que não haverá 
mudança de regra. Se-
gundo o ministro, a ideia 
chegou a ser discutida no 
pacote, mas não avançou.

“Não há mudança de re-
gra para o seguro-desem-
prego, por exemplo, mas 
vamos aguardar os deta-
lhes. Se não eu vou furar 
o olho do colega [minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad]. [O pacote] será 
muito diferente do que es-
tava sendo desenhado até 
então”, disse. Em relação 
ao abono, Marinho nem 

Pacote de corte de gastos 
vai atingir supersalários
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confirmou nem negou al-
terações.

Anúncio
Marinho confirmou que 

o pacote a ser anunciado 
às 20h30, em cadeia de 
rádio e TV, pelo ministro 
Haddad será detalhado 
nesta quinta-feira (28) em 
entrevista coletiva. Há um 
mês, o governo tenta en-
viar medidas de corte de 
gastos obrigatórios que im-
peçam, até 2027, o estouro 
do limite das despesas do 
arcabouço fiscal. Em vi-
gor desde o ano passado, 
o marco fiscal restringe o 
crescimento real (acima 
da inflação) das despesas 
do governo a 70% do cres-
cimento real das receitas, 
limitado a 2,5% acima da 
inflação por ano.

Debates
Em outubro, Marinho 

chegou a anunciar que pe-
diria demissão se o Minis-
tério do Trabalho não fosse 
ouvido na elaboração do 
pacote. Nesta quarta-feira, 
o ministro disse ter muda-
do de opinião porque con-
seguiu botar as “impres-
sões digitais” nas medidas.

“Eu disse [em outubro] 
que, se não fosse ouvido, 
eu pediria demissão. Mas 
fui envolvido. Participei do 
debate. Hoje Haddad fará o 
pronunciamento. Amanhã 
serão anunciados os de-
talhes. Lá tem as minhas 

digitais nos debates lá co-
locados”, declarou.

Outras medidas
Na segunda-feira (25), 

Haddad confirmou que o 
pacote também trará medi-
das para reformar a previ-
dência dos militares, refor-
mular o Vale Gás e limitar 

os supersalários no funcio-
nalismo público federal.

Na entrevista de hoje, Ma-
rinho disse que o pacote de 
corte de gastos é necessá-
rio para ajustar o ritmo de 
crescimento dos gastos ao 
das receitas. “A PEC [pro-
posta de emenda à Consti-
tuição] da Transição resol-

veu um problema herdado 
do governo anterior e re-
solveu que a economia 
funcionasse por dois anos. 
Agora é preciso ajustar 
a velocidade de despe-
sas com receitas. No ano 
passado, o Congresso não 
aprovou todo o desejado 
[pelo governo]”, declarou.

Ministro do Trabalho, Luiz Marinho 
adiantou pontos das medidas


